

Inhalt und Themen

- Ergebnis Ausschreibung Sammlung Altpapier, Rest- und Biomüll
- Neue Abfallbehälter in GU
- Terminavisos ASZ Schulung
- Re-Use Herbst Steiermark 2025
- Ferienaktionstage 2025
- Sammelhelden

Ergebnis Ausschreibung Sammlung Altpapier, Rest- und Biomüll

Der AWV Graz-Umgebung organisiert die Sammlung von Altpapier, Rest- und Biomüll für 31 seiner Mitgliedsgemeinden. Die Leistung war für die Zeit ab 01.01.2027 neu auszuschreiben, wobei spezielles Augenmerk auf Harmonisierung der Preisstruktur, kostengünstige, CO₂-arme Sammlung und Digitalisierung gelegt wurde. Nun liegt das erfreuliche Ergebnis der Ausschreibung vor. Die Bieter haben sehr attraktive und kompetitive Angebote gelegt, somit können die Sammelkosten in allen beteiligten Gemeinden reduziert werden. Alle Gemeinden wurden bereits gesondert über ihre zukünftige Kostenersparnis informiert.

Die gesamte Einsparung über alle Gemeinden liegt bei rund € 1.160.000/Jahr. Zusätzlich wird ein Großteil der Sammlung künftig mit E-LKW durchgeführt.

Unsere Sammelpartner ab 01.01.2027 sind die Ehgartner Entsorgung GmbH für Altpapier in allen beteiligten Gemeinden sowie für Rest- und Biomüll in der Nordhälfte des Bezirkes und die Saubermacher Dienstleistungs AG für Rest- und Biomüll in der südlichen Hälfte des Bezirkes.

Neue Abfallbehälter in Graz-Umgebung

Für jene Gemeinden, für die der AWV Graz-Umgebung die Sammlung von Altpapier, Rest- und Biomüll organisiert, ist vorgesehen, neue Abfallbehälter in einer Mietkauf Variante anzukaufen. Das zahlt sich für die Gemeinden aus, da derzeit die meisten Behälter im Eigentum der Entsorger sind und dafür ständig Miete gezahlt werden muss.

Die neuen Behälter werden mit einem RFID Chip ausgestattet sein, was einen Abruf des korrekten Behälterstandes in Echtzeit und auf Knopfdruck garantiert. Außerdem wird damit eine genaue Verrechnung der Sammelleistung und eine Tourenoptimierung auf Seiten der Sammelpartner ermöglicht. Der Rechnungsfluss kann zur Gänze digitalisiert und vereinfacht werden.

Der Tausch der Abfallbehälter ist für das dritte Quartal 2026 geplant.



Sämtliche Behälter werden einen dunkelgrauen Korpus haben, da sie aus einem hohen Anteil an Recyclingmaterial bestehen. Die Unterscheidung der einzelnen Abfallfraktionen erfolgt über die Deckelfarbe.

rot = Altpapier

braun = Biomüll

dunkelgrau = Restmüll

Ein am Deckel angebrachter QR-Code wird auf eine Internetseite mit Trennanleitungen und sonstigem Wissenswerten über das Recycling der jeweiligen Abfallfraktion führen. Genaue Informationen zum Behältertausch erhalten die Gemeinden und Bürger:innen zeitgerecht.

Terminavisos:

05.11.2025: 1. Termin – ASZ-Handbuch Schulung, Steiermarkhof, Graz

11.11.2025: 2. Termin – ASZ-Handbuch Schulung, Steiermarkhof, Graz



Sehr geehrte Leserinnen und Leser!

Im Herbst fallen nicht nur die Blätter, sondern erfreulicherweise bei der Abfallsammlung auch bald die Preise! Der AWV konnte durch eine sehr erfolgreiche Ausschreibung nach dem Bestbieterprinzip eine jährliche Ersparnis von rund 1,16 Mio. € für die teilnehmenden Mitgliedsgemeinden erzielen. Gleichzeitig leisten wir einen Beitrag zum Klimaschutz, denn künftig werden rund 70 % der Sammel Touren mit modernen E-LKW durchgeführt.

In der letzten Verbandsversammlung haben wir zudem beschlossen, eigene Abfallbehälter für Altpapier, Rest- und Biomüll anzukaufen, dadurch wird die derzeit an die Entsorger zu entrichtende Mietgebühr eingespart. Diese Preisreduktionen werden allen Gebührenzahlenden zugutekommen.

Sehr aktiv im Einsatz sind die Abfallberaterinnen! Zum Beispiel im Sommer bei den Ferienaktionstagen, bei Infoständen im Zuge des Re-Use Herbst und seit Schulbeginn in den Bildungseinrichtungen.

Abschließend weise ich auf die beiden Termine zur Schulung betreffend das neu aufgelegte ASZ-Handbuch hin. Eine gute Gelegenheit, für die ASZ-Mitarbeiter:innen ihr Fachwissen aufzufrischen und sich auszutauschen.

Damit wünsche ich einen schönen, bunten Herbst

**Obmann Bgm. Ing.
Markus Windisch**



Re-Use Herbst Steiermark 2025

Wir blicken auf einen sehr gelungenen Re-Use Herbst Steiermark 2025 zurück. Zum vierten Mal wurde heuer quer durch das Land und auch durch den Bezirk repariert, in Kost-nix-Läden gestöbert, Kleidung getauscht oder bei Nähberatungen wieder tragbar gemacht. Bei den Umweltfesten in Frohnleiten und Gratwein-Straßengel präsentierten sich viele verschiedene Aussteller:innen, die sich mit Nachhaltigkeit, Ressourcenschonung, Klima- und Umweltschutz sowie sozialer Verantwortung beschäftigen. Acht Veranstaltungen gab es in Graz-Umgebung und die Abfallberaterinnen des AWV waren mit dem beliebten Gewinnrad, Re-Use Sammeltaschen und vielen Informationen zu den Vorteilen von Re-Use und den Initiativen in Graz-Umgebung sowie zur richtigen Abfalltrennung mit dabei.



Ferienaktionstage 2025 - abfallolympische Spiele in vier Gemeinden

Mit viel Geschick (PET-Flaschenkegeln, Luftballon-Tennis, Minigolf, CD-Diskuswerfen, Zeitungsschlange), Bewegung (Abfalltrennlauf) und Wissen (Stadt-Land-schwarze Tonne) stellten sich 53 Kinder, 3 Bürgermeister und manchmal auch Teams der Ferienbetreuung den diesjährigen Abfall-Olympischen Spielen – und haben sich ihre süßen Medaillen redlich verdient.

Im Rahmen der upcycling-Ferienaktionstage des Abfallwirtschaftsverbandes Graz-Umgebung, die 2025 in Hausmannstätten, Hitzendorf, Vasoldsberg und Werndorf Station machten, konnten jeweils drei Teams mit teils lustigen Gruppennamen wie z.B. die „feurigen Füchse“, „die Siegergruppe“ oder die „Namenlosen“ sieben abwechslungsreiche Disziplinen meistern. Besonders beliebt waren spaßige Bewerbe wie das Diskuswerfen mit alten CDs und die Zeitungsschlange, die viele Punkte brachten. Beim Abfalltrennlauf ging es wiederum um Schnelligkeit und die richtige Zuordnung der Abfälle in die eigene Tonne.

Ein zusätzliches Upcycling-Bastelprojekt brachte kreative Ergebnisse hervor: farbenfrohe Fächer aus ausgedienten Frühjahrsputz-Plakaten.



Danke Österreich! Ihr seid unsere Sammelheld:innen!

Österreich zählt zu den Vorreitern beim Sammeln und Recyceln von Verpackungen. Ein Erfolg, der nur dank EUCH – der engagierten Bevölkerung – möglich ist!

Wir und ÖSTERREICH SAMMELT sagen allen Danke, die täglich ihren Beitrag zur Kreislaufwirtschaft leisten, denn wer mitmacht, schützt Ressourcen, spart CO₂ und ist Teil einer wachsenden Bewegung für eine nachhaltige Zukunft. Jeder kleine Schritt bewirkt Großes – jede richtig entsorgte Verpackung zählt! Damit sicherst du wertvolle Rohstoffe für morgen, bewahrst unsere Natur und machst Österreich nachhaltiger. Außerdem stärkst du deine Region, denn Recycling schafft auch wichtige Arbeitsplätze vor Ort.

Mehr Infos und praktische Trennanleitungen findest du unter www.oesterreich-sammelt.at